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Бывают люди, которые то ли из-за сво-
его малодушия, то ли из-за врожденной 
терпимости к подлости, то ли потому что 
сами такие, терпимо относятся к подлости, 
вероломству, а порой и к творящимся на их 
глазах не только несправедливости, но и к 
преступлениям. Такого рода люди до опре-
деленного момента считаются порядочны-
ми, но на самом деле вероломно и подло 
могут обманывать. Но одно дело, когда это 
происходит в частном порядке, а другое, 
когда такого рода люди, наобещав с три ко-
роба избирателям, в реальности и не соби-
рались ничего исполнять: они лишь мечтали 
добраться до доходного места. 

БРЮХО ВЫТРЯСЛО, ДА И 
СОВЕСТЬ ВЫНЕСЛО

Стенограмма заседания Думы от 24 фев-
раля породила множество разговоров. Глав-
ное, о чем говорят люди, — это о наличии 
совести у тех или иных персонажей, о кото-
рых пишет местная пресса и гудят соцсети. 

Городская Дума в своем большинстве 
высказала то же самое, о чем говорит и дума-
ет большинство граждан, а именно претен-
зии к работе чиновников как в сфере убор-
ки улиц, так и по многим другим вопросам. 
По моему субъективному и предвзятому 
мнению, режевляне крайне отрицательно 
оценивают работу Главы РГО И.Г.Карташова. 
По крайней мере, я иных мнений не слышал. 
Поэтому кажется, что среди местных в этом 
вопросе царит единодушие. 

Но есть иные мнения среди депутатов. 
Отдельные депутаты хвалят Карташова и 
во всем его поддерживают. Среди тех, кто, 
видимо, безоговорочно положительно оце-
нивает работу Главы РГО, депутаты Иван Бо-
ярских и Алексей Кузьмин. 

Сегодня выскажу свое мнение, почему 
Боярских и Кузьмин, на мой взгляд, одобря-
ют деятельность Главы РГО Ивана Геннадье-
вича Карташова.

В КОМ СТЫД, 
В ТОМ И СОВЕСТЬ

Весь дальнейший текст можно считать 
прямыми вопросами к депутатам Ивану 
Боярских и Алексею Кузьмину,  на которые 
они всегда могут ответить, как и дать объяс-
нения, почему же они безоговорочно под-
держивают Главу РГО Ивана Геннадьевича 
Карташова. Пусть и молчаливо чаще всего. 

Как предисловие к основным вопросам 
напомню, что деятельность на посту Главы 
РГО Карташов начал с передачи ИП Жукову 
за 800 тысяч рублей земельного участка на 
улице Ленина,  кадастровой стоимостью в 
13 миллионов рублей, а рыночной, вероят-
но, еще дороже. Почему депутаты Боярских 
и Кузьмин одобряют это?

СОВЕСТЬ – НЕ  ПОВЕСТЬ:
 В АРХИВ НЕ  СДАШЬ

Первый вопрос. Кроме чиновничьего 
окружения Главы РГО, а также редакции 
муниципальной газеты, мне неизвестны 
люди, которые бы действительно радова-
лись тому, как чистятся улицы города. По-
чему депутаты Кузьмин и Боярских мол-
чаливо положительно оценивают эту зону 
ответственности Главы? И, кстати, Боярских 
живет в частном секторе Завокзалья, где, 
по мнению местных, дороги чистят, мягко 
говоря, отвратительно. Толщина укатанного 
снега последние четыре года весной, когда 
начинается таяние, не позволяет ни пройти, 
ни проехать. Разве Боярских как граждани-
на, как автолюбителя и как пешехода это 
радует? 

Следующий вопрос. Уникальность де-
путатов Боярских и Кузьмина не замечать, 
как, по моему субъективному и предвзято-
му мнению, отвратительно  организуются 
и исполняются контракты при Главе РГО 
И.Г.Карташове, просто поражает. Читая 
предвыборную листовку депутата Алексея 
Кузьмина, поражаюсь тому лицемерию, с 
которым он «исполняет» обещания перед 
избирателями, которым обещал изменить 
облик города. «Я хочу, чтобы наш города 
стал удобным и комфортным для жизни», – 
писал в своих листовках Алексей Кузьмин.

КОГДА СОВЕСТЬ РАЗДАВАЛИ, 
ИХ ДОМА НЕ БЫЛО?

То, как исполняют контракты по поддер-
жанию чистоты и порядка в городе, Алексея 
Кузьмина, видимо, вполне устраивает? Раз 
молчит, то доволен. И то, что к контракту по 
ремонту школы №2, который не исполнили 
вовремя, по каким-то странным причинам 
Карташов прибавил к нему еще 54 миллио-
на, устраивает? И что учителя бесплатно за-
нимались окончанием исполнения контрак-
та, это тоже Алексея Кузьмина устраивает? 
Или, может быть, лжет депутат Шарова? А 
то, что чиновники отобрали землю у «Боево-
го Братства», тем самым ликвидировав бес-
платный, самый ухоженный и безопасный 
пляж в городе, который любили посещать 
семьи с детьми, это тоже вызывает поло-
жительную оценку работы Главы в глазах 
депутатов Кузьмина и Боярского. Почему?

А история с земельным участком за Про-
бойным ключом? Карташов сначала говорил, 
что ничего нет, а потом вдруг выяснилось, 
что землю «Баден-Баден» отмежевал за свой 
счет и поставили на учет. Эта история тоже 
вызывает у депутатов Кузьмина и Боярских 
уважение к Главе РГО и безоговорочное одо-
брение его деятельности? Почему? 

ВОДА ВСЕ ОТМЫВАЕТ, 
КРОМЕ НЕЧИСТОЙ СОВЕСТИ

Депутат Алексей Кузьмин — главный ин-
женер, а депутат Иван Боярских  — замести-
тель главного инженера. Как люди с высшим 
техническим образованием, они должны 
прекрасно понимать, что деньги платятся за 

исполненную работу, ту, которая докумен-
тально и фактически доказана и имела место 
быть. Странно, что ни у Боярских, ни у Кузь-
мина не вызывает вопросов то, что многие 
платежи из бюджета делаются без должных 
на то документальных подтверждений. До-
роги строятся без проектов, вывозка снега 
не подтверждена ни фотоотчетами, ни геоло-
кацией ГЛОНАСС, исполнение строительных 
контрактов, даже у людей без специального 
образования, вызывает массу вопросов. Вы-
зывает у простых режевлян, но отчего-то не 
у депутатов Боярских и Кузьмина. Эти двое 
всем довольны?

ПРАВДА — КАК ОСА: 
ЛЕЗЕТ В ГЛАЗА

Почему же Алексей Кузьмин и Иван 
Боярских мало того, что не задают ника-
ких вопросов Главе, они молчаливо во 
всем его поддерживают. Почему?  Почему 
той же депутату Тетериной явно стыдно, 
что она не может ответить на острые и 
справедливые вопросы коллег? Разве 
Кузьмину и Боярских стыдиться нечего? 
Кузьмин за четыре года депутатства не 
задал ни одного вопроса, только молча 
голосовал. 

Еще вопрос. Почему газеты и соцсе-
ти уже больше года просто вопят о том, 
как по городу текут ручьи канализации, а 
депутаты Боярских и Кузьмин ничего по 
этому поводу не говорят и — более того: 
они поддерживают деятельность Главы 
РГО Ивана Геннадьевича Карташова. 

Текущие во всех районах города реки 
канализации, о которых неоднократно по-
казывали репортажи в новостных сюжетах 
телеканалов, никак не умаляют предан-
ность депутатов Кузьмина и Боярских Главе 
РГО Карташову. Почему, интересно? Как та-
кое может быть? Неужели Боярских и Кузь-
мин считают, что все хорошо? 

ЧЕГО  СТЫДИМСЯ, О ТОМ И ТАИМСЯ
Давайте вспомним, что же Боярских и 

Кузьмин обещали избирателям, когда бал-
лотировались в депутаты и клялись, что бу-
дут отстаивать их интересы в стенах город-
ской Думы и Администрации РГО на улице 
Красноармейской?

Алексей Кузьмин и Иван Боярских обе-
щали находить точки соприкосновения 
народа и власти. Нашли такие точки? Воз-
можно, они посчитали, что были народом, 
а стали вместе с Карташовым властью и 
теперь нужная им точка соприкосновения 
найдена? Ну да, теперь они «в шоколаде», а 
те, кому они обещали что-то, находятся там, 
у канализационных ручьев и на заснежен-
ных зимой и пыльных летом улицах? Види-
мо, так.
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У НЕГО СОВЕСТЬ ЧТО САНКИ – 
САДИСЬ ДА КАТИСЬ

Еще Алексей Кузьмин и Иван Боярских 
говорили, что Реж – это наш общий дом и 
он станет краше и комфортнее. Действи-
тельно стал? Может быть, для Кузьмина и 
Боярских вместе с Карташовым так оно и 
есть. А вот стал ли город комфортнее и кра-
ше для избирателей, которым Кузьмин и 
Боярских, а ранее и Карташов, все это обе-
щали? 

Спросите на улице у прохожих, они вам 
популярно объяснят, так ли это. И не пона-
добится читать в «Новостях Режа» предвзя-

тое и субъективное мнение Виктора Алек-
сандрова. 

А еще Боярских и Карташов обещали 
комфортную жизнь сельчанам и лучшую 
медицину, чем та, что была до их избрания. 
Стала ли медицина лучше? Они клялись, что 
Реж будет комфортным городом. Испол-
нили? Возможно, факт почти двукратной 
прибавки бюджетных миллионов по кон-
трактам, исполнение которых вызывает во-
просы, для Кузьмина и Боярских это и есть 
со всех сторон улучшение? Неужели так и 
думают эти два депутата? А вам, уважаемые 
режевляне, как такие улучшения, точнее — 

удвоение цифр на счетах подрядчиков, нра-
вится? Вас это тоже радует?

И еще.  Интересно, почему ни у Бояр-
ских, ни у Кузьмина не вызывает удивления 
вопрос, куда делись 223 бюджетных милли-
она рублей на котельную, так называемую 
ГТ ТЭЦ, которая должна была уже функцио-
нировать весной 2023 года? Почему депута-

ты Кузьмин и Боярских не задают Главе РГО 
вопросов, куда же делись эти фантастиче-
ские для наших мест деньги, ведь никакого 
строительства даже и не начато? А тот факт, 
что в СМИ пишут, что ничего и не будет, не 
стал поводом для того, чтобы Кузьмин или 
Боярских спросили у Главы: а как же так? 
Нет, в их монолитной и безоговорочной 
(пусть и молчаливой) поддержке деятель-
ности Главы РГО Ивана Геннадьевича Карта-
шова, видимо, не возникло даже маленькой 
трещинки. Их поддержка по-прежнему не-
сокрушима.

РУБАХА БЕЛА, 
ДА СОВЕСТЬ ЧЕРНА

Так почему же депутаты Алексей Кузь-
мин и Иван Боярских, обещавшие только 
все хорошее и выступавшие против всего 
плохого своим избирателям четыре года на-
зад, так рьяно поддерживают все, что бы ни 
делал Глава РГО И.Г.Карташов? 

Может , потому что у них просто нет со-
вести?

Виктор Александров
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Уважаемые режевляне и гости города! 
25 февраля 2024 года в селе Липовское (возле Храма) 

состоится мотокросс "Спидвей  по-липовски". 
Участие в соревнованиях принимают сильнейшие 

спортсмены Свердловской области.
Начало в 12.00.

Приглашаем зрителей и болельщиков!
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Вопрос: Современная избиратель-
ная система предполагает множество 
возможностей обеспечения участия 
граждан в выборах. Исходя из принци-
па «удобство и безопасность», в электо-
ральную практику внедряются новые 
дополнительные формы организации 
голосования.

Анна Воробьева: Действительно, ор-
ганизаторы выборов создают условия для 
комфортного, открытого и свободного 
волеизъявления граждан. Избирательная 
система совершенствуется: сегодня мы 
хотим — голосуем на участке, не можем по 
уважительной причине прийти на участок 
— члены комиссий придут к нам. А можно 
вообще никому никуда не ходить и проголо-
совать дистанционно.

Вопрос: Кстати, что нужно знать тем, 
кто планирует голосовать дистанцион-
но?

Анна Воробьева: Что прием заявлений 
для участия в ДЭГ завершится в 23:59 час. 11 

марта. Подать заявление можно через пор-
тал Госуслуги. Само дистанционное голосо-
вание будет проходить с 08:00 час. 15 мар-
та до 20:00 час. 17 марта круглосуточно.

Вопрос: Отдать свой голос можно бу-
дет как дистанционно, так и в привычном 
режиме — на избирательном участке. 
Сколько избирательных участков будет 
открыто в Режевском районе?

Анна Воробьева: В Режевском районе 
будет задействовано 35 избирательных 
участков. Они традиционно будут откры-
ты с 08:00 час. до 20:00 час. 15, 16 и 17 марта.

Вопрос: Трехдневное голосование 
— формат не новый, но вот что касает-
ся именно президентских выборов, то 
такой опыт будет применен впервые. 
Какие плюсы и минусы вы видите в трех-
дневном голосовании?

Анна Воробьева: Это удобно для из-
бирателей. Это главный плюс. А если это 
удобно избирателю, значит, это удобно и 
нам.

Да, нагрузка на избирательные комис-
сии возрастает при голосовании в течение 
нескольких дней подряд. Но члены комиссий 
уже научились работать в усиленном режи-
ме. Многодневное голосование, безусловно, 
оправдано при проведении крупных кампа-
ний.

Вопрос: Одной из особенностей ны-
нешней кампании является особое вни-
мание к информированию избирателей. 
Знаю, что 17 февраля стартует проект 
«ИнформУИК». Что это за проект и како-
вы его цели и задачи?

Анна Воробьева: «ИнформУИК» — это 
адресное информирование избирателей 
о выборах Президента России. 127 членов 
участковых комиссий примут участие в 
поквартирном (подомовом) обходе избира-
телей. И речь идет не о банальном вручении 
приглашений на выборы. Наши коллеги по-
стараются прийти к каждому избирате-
лю, чтобы рассказать о доступных формах 
голосования, напомнят адрес участка, не 
только расскажут, но и вручат информаци-
онные буклеты, где разъяснено, что нужно 
сделать, если есть необходимость прого-
лосовать на дому или на избирательном 
участке не по месту прописки или дистан-
ционно.

Сразу скажу, что общение с членами УИК 
не займет много времени – порядка 7-10 ми-
нут. Перечень вопросов регламентирован, 
он содержится в специальном мобильном 
приложении, с помощью которого и будет 
проходить информирование. И, естествен-
но, наши люди не будут просить докумен-
ты, удостоверяющие личность, пароли от 
банковских карт и прочую личную, платеж-
ную информацию.

Вопрос: Для чего это нужно? И какой 
именно категории граждан ждать го-
стей?

Анна Воробьева: Задача — прийти к 
каждому избирателю и дать исчерпываю-
щую информацию о выборах главы государ-
ства. Кроме того, мы, организаторы выбо-
ров, таким образом актуализируем списки 
избирателей, уточним, каким способом 
планируют голосовать наши жители: на 

дому, дистанционно, на участке, нужна ли 
помощь волонтеров. Вся эта информация 
поможет запланировать работу участко-
вой комиссии в дни голосования.

Вопрос: Пожилое поколение зача-
стую осторожно относится к визитам не-
знакомых людей.

Анна Воробьева: У наших обходчиков 
будут именные бейджи с печатью Режевской 
районной территориальной избиратель-
ной комиссии, нагрудный знак в виде стили-
зованной «V» — галочки цветов российского 
флага (как на логотипе кампании), бренди-
рованная сумка с логотипом избиратель-
ной кампании, а еще у них будут инфор-
мационные материалы для избирателей. 
Избиратель сможет попросить обходчика 
предъявить удостоверение члена УИК или 
паспорт. Данные бейджа всегда можно све-
рить, позвонив в территориальную изби-
рательную комиссию по телефону 8(34364) 
3-12-27.

Вопрос: Напомните, пожалуйста, в 
какой период будет проходить адресное 
информирование избирателей.

Анна Воробьева: Даты обходов — с 17 
февраля по 7 марта. По будням ждать го-
стей можно с 16 до 21 часа, а по выходным и 
праздникам — с 10 до 20 часов. 

Члены комиссий, в том числе и те, кото-
рые примут участие в адресном информи-
ровании, — это учителя, бухгалтеры, ра-
ботники культуры, медики, инженеры, люди, 
которые, как правило, живут и работают 
рядом с вами. У них есть своя основная рабо-
та, организация выборов — дополнитель-
ная, нелегкая нагрузка. Поэтому мы просим 
жителей отнестись доброжелательно к 
нашим коллегам. Они работают, чтобы у 
каждого была исчерпывающая информация 
о главных выборах страны.

Благодарим Вас, Анна Степановна, за 
исчерпывающие ответы! 

Беседу вела Ольга Романчева
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Это удобно для избирателей
В марте 2024 года состоится главное для всей стра-

ны событие: выборы Президента Российской Федерации. 
О том, как и где это будет происходить, каки-

ми новшествами и особенностями обладает нынеш-
няя избирательная кампания, читателей газеты 
информирует председатель Режевской районной терри-
ториальной избирательной комиссии Анна Воробьева.

С 12 февраля в России начнется эксперимент 
по маркировке консервов. Постановление под-
писал премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 
По замыслу, введение контрольного знака на 
упаковке поможет сократить количество под-
дельного и некачественного товара. В перечень 
продуктов-участников внесены рыбные, овощ-
ные и фруктовые консервы, а также морепро-
дукты, орехи, фрукты, грибы и мармелад. По-
может ли специальная маркировка бороться с 
некачественными продуктами, и на что следу-
ет обращать внимание при выборе консервов, 
объясняет кандидат технических наук, доцент 
кафедры управления качеством и эксперти-
зы товаров и услуг УрГЭУ Наталия Лейберова.

Вопрос: Наталия Викторовна, как эксперимент по-
может бороться с подделкой консервов, какая инфор-
мация будет дополнительно «зашита» в маркировку?

Наталия Лейберова: Маркировка является обязатель-
ным условием выпуска пищевой продукции. Она предупреж-
дает потребителя от недостоверной информации. Требо-
вания к отдельным видам товаров, в том числе консервам, 
определяются ГОСТом и Техническим регламентом. Вчаст-
ности, производитель должен указывать дату изготовле-
ния, ассортиментный знак, номер предприятия-изгото-
вителя, индекс промышленности. Чаще всего информацию 
наносят на дно или крышку консервной банки. С 12 февраля 
2024 года, в рамках эксперимента, появится дополнитель-
ная маркировка в виде QR-кода. В нем будет скрыта перечис-
ленная выше информация, а также проверочный код и сред-
ства защиты этикетки от копирования. Все данные будут 
переданы в национальную систему маркировки «Честный 
знак». Это позволит отследить перемещение товара от 
производства до магазина. Но отсканировать его можно 
только через специальное мобильное приложение. От-
сутствие информации в базе данных, по новым правилам, 
будет означать, что продукт произведен или поставлен 
нелегально. Предсказать эффективность пока сложно. Вне-
дрение нового вида маркировки повсеместно на производ-

ствах может сказаться на повышении стоимости товара. 
Отмечу, что на сегодняшний день государство контроли-
рует маркирование молочной продукции, бутилированной 
водой, безалкогольных напитков, и табачных изделий. 

Вопрос: Исследование Роскачества показало, что 
около четверти производителей консервов подменяют 
шпроты более дешевой рыбой. На что следует обра-
щать внимание, при выборе товара, чтобы не попасться 
на такую уловку?

Наталия Лейберова: Чаще всего недобросовестные 
производители указывают на банках состав, не соответ-
ствующий действительности. Как правило, это подмена 
зоологического наименования.Например, вместо сайры, 
сардины и сардинеллы используют в качестве сырья сельдь, 
а кильку подменяют салакой или хамсой, потому что они 
относятся к одному семейству рыб. Большинство покупа-
телей такого рода обман не распознают. Качественная 
фальсификация консервов может достигаться такими 
способами, какповышенное содержание заливки, наруше-
ние рецептуры, использование пищевых добавок.Но есть и 
более наглядные факторы, сигнализирующие покупателю о 
низком качестве. В первую очередь, необходимо обращать 
внимание на внешний вид банок. Они должны быть чисты-
ми, без царапин и деформации. На донышке – никаких вы-
пуклостей и следов ржавчины. Обязательно посмотрите 
дату выпуска. В случае с консервами, она точно подскажет 
из свежей или замороженной рыбы изготовлен товар, ведь 
сезон вылова в основном проходит с июля по октябрь. Сле-
довательно, если консервы сделаны, к примеру, в марте, 
можно не сомневаться, что сырье использовано заморожен-
ное.Следующий важный пункт – место производства. Если 
фабрика находится далеко от мест вылова, консервиро-
вали мороженную рыбу. Она безопасна в употреблении, но 
ее вкусовые качества будут на порядок ниже. И последний 
критерий – цена. Все-таки иногда стоимость продукта 
является свидетельством его качества. Если цена одной 
торговой марки, в сравнении с другими представленными 
на прилавке, ниже в разы, потребителю следует задумать-
ся, в чем причина большой разницы и, возможно, отказать-
ся от покупки. 

Пресс-служба УрГэу

Фальсификат не пройдет!



9 декабря наша страна отмечала День 
героев Отечества, учрежденный в 2007 
году. День Героев Отечества — это не ря-
довой праздник. Этот день заставляет нас 
задумываться о том, что лежит в основе 
гражданской ответственности и настоя-
щего патриотизма. К этому дню ежегодно 
школьники готовят презентации, изучают 
жизненный путь и героические события 
жизни людей, которые защищали нашу Ро-
дину, выполняли интернациональный долг 
за пределами страны. 

В прошлом году конкурс пришлось 
перенести на более поздний срок из-за 
карантина, объявленного в школах, но он 
все-таки состоялся. В Центре творческого 
развития на районном конкурсе презента-
ций «Герои России» одна из номинаций на-
зывалась «Они исполнили свой долг». Это 
— дань памяти всем, кто причастен к геро-
ическим и трагическим событиям войны в 
Афганистане. 

Прошло 35 лет со времен тех страшных 
событий. 

Много горя, бед и страданий принесли 
нашему народу эти девять лет и пятьдесят 
один день жестоких сражений в чужом 
краю. Но и там, в далеком Афганистане, 
советские воины проявили лучшие чело-
веческие качества: мужество, стойкость, 
благородство. Верные присяге, убежден-
ные в том, что защищают интересы Родины 
и оказывают дружественную помощь со-
седнему народу, они лишь выполняли во-
инский долг. 

Мы зачастую не знаем о подвигах, ко-
торые совершены этими замечательными 
людьми, подвигах во имя страны и во имя 
каждого из нас, и не догадываемся, что на-
стоящие герои живут рядом с нами.

Мы сегодня познакомим вас с исследо-
вательскими работами школьников и пе-
дагогов, сохраняющих историю и память о 
наших земляках.  

Ученица 8 «Б» школы №5 М.Бойцова 
написала проект «Последний довод КГБ: 
Штурм дворца «Амина», руководитель 
Колмаков Роман Петрович. Это то, с чего 
все началось. 

«27 декабря 1979 года советский спец-
наз провел уникальную операцию под кодо-
вым названием «Шторм-333», казалось об-
реченную на провал с самого начала. Речь 
идет о штурме дворца Дар-уль-аман, из-
вестный, как «Дворец Амина», также «Тадж 
бек».

В 1978 году в Афганистане произошла 
Саурская (апрельская) революция, устано-
вившая марксистское просоветское пра-
вительство. Но уже в 1979 году ситуация в 
Афганистане резко усложнилась: начались 
вооруженные выступления исламской оп-
позиции, мятежи в армии, внутрипартий-
ная борьба. 

В сентябре 1979 года лидер НДПА (На-
родно-демократической партии Афгани-
стана), Нур Мохаммад Тараки был свер-
гнут с поста премьер-министра и генсека 
Афганистана, арестован, а затем тайно 
убит по приказу Хафизуллы Амина, мини-
стра обороны Афганистана. 

Все это вызвало серьезное беспокой-
ство Советского руководства. Существо-

вала реальная опасность, что Амин ведет 
двойную игру и работает на ЦРУ и что бла-
годаря нему Афганистан «уйдет» из-под 
контроля СССР. В результате появилось 
решение физически устранить Амина и за-
менить его лояльным Бабраком Кармалем. 
При разработке операции по свержению 
Амина, было решено использовать просьбы 
самого Амина о советской военной помощи 
(всего с сентября по декабрь 1979 года было 
7 таких обращений).

СССР стала готовить операцию. 
Еще в начале лета 1979 года из чис-

ла оперативных сотрудников КГБ СССР, 
прошедших специальную подготовку на 
Курсах усовершенствования офицерского 
состава (КУОС), были сформированы внеш-
татные отряды специального назначения 
«Зенит» и «Гром». «Гром» был выделен из 
недавно сформированного и секретного 
подразделения «Альфа», а «Зенит» - это бу-
дущее подразделение «Вымпел». Так же был 
подготовлен специальный батальон ГРУ 
«Мусульманский батальон», состоящий 
полностью из жителей Советской Средней 
Азии (таджики, узбеки, киргизы). 

Перед бойцами стояла задача за одну 
ночь захватить президентский дворец, ге-
неральный штаб и все центральные точки 
Кабула. Цель – свергнуть режим Хафизуллы 
Амина. Дворец охраняла рота личной ох-
раны Амина, 350 человек – это считалось 
первой линией охраны. Вторую линию дол-
жен был составить наш мусульманский 
батальон, а третьей была бригада охра-
ны. От ударов с воздуха дворец прикрывал 
зенитный полк. Общая численность воин-
ских частей и подразделений у дворца со-
ставляла около 2,5 тысячи человек. 

Против них «Гром», «Зенит», под руко-
водством ветерана Великой Отечествен-
ной, опытнейшего диверсанта, полковни-
ка Бояринова и «Мусульманский батальон» 
- Мусбат» - 540 советских спецназовцев. 

27 декабря 1979 года произошло собы-
тие, ставшее одной из самых выдающих-
ся страниц в истории спецподразделе-
ний СССР. Советский спецназ осуществил 
штурм и захват дворца афганского лидера 
Хафизуллы Амина, причем с минимальными 
потерями и при ожесточенном сопротив-
лении оборонявшихся. Штурм дворца Ами-
на начался вечером 27 декабря. Взорванная 
в люке канализационной системы мина 
вывела из строя всю телефонную связь в 
Кабуле. 

В составе штурмующих сил были снай-
перы, бронетехника, по дворцу работали 
зенитки – «Шилки» Мусбата». Мусбат в 
штурме играл роль прикрытия, отсекая 
от дворца Амина, возможную помощь 
извне. Сам штурм осуществили группы 
«Гром» и «Зенит» общей численность около 
170 человек. 

Три бронетранспортера с «зенитов-
цами» пошли на штурм дворца, обстрели-
ваемые крупнокалиберными пулеметами. 
Один БТР подбили, у второго перебили ко-
леса, но он все же, как и третий БТР, про-
скочил зону огня и спецназовцы десанти-
ровались у торца резиденции. «Шилки» 
поддерживали штурмовиков своим огнем. 
Подоспели «громовцы», обошедшие дворец 

по серпантину. 
Ворвавшиеся в здание штурмовики, за-

щищали каждый этаж. Амин до последне-
го не верил, что на него напали советские 
«шурави». В результате штурма Амин был 
убит, большую часть его охраны, около 200 
человек, пленили.

Бой за резиденцию продолжался 45 ми-
нут. Среди спецназовцев было пятеро уби-
тых, в том числе и сам руководитель опе-
рации полковник Баринов. Имелись потери 
у десантников и в «Мусульманском бата-
льоне». При захвате остальных восьми 
объектов «Зенит» потерял одного своего 
офицера. Во время штурма в общей слож-
ности погибли пять бойцов спецназа КГБ, 
шесть «мусбатовцев» и девять десантни-
ков прикрытия. 

В итоге советский спецназ одержал 
полную победу. Был совершен государ-
ственный переворот, в результате ко-
торого прозападный политик Хафизулла 
Амин был убит, а к власти пришел просо-
ветский Бабрак Кармаль. КГБ сказал свое 
веское слово в политической борьбе Афга-
нистана в конце 79-х годов». 

Анастасия Щегалева, 8 класс, школа 
№8, педагог Анохина Ирина Валенти-
новна: «Я, Щегалева Анастасия Сергеевна, 
ученица 8 класса школы № 8, с.Останино, 
познакомившись с биографиями моих зем-
ляков, участников войны в Афганистане, 
пообщавшись лично с Валерием Алексан-
дровичем, поняла, как и в каких услови-
ях несли службу наши ребята. Мне было 
страшно за них, потому что они могли 
быть ранены, могли погибнуть. И гибли… 
Представила, как переживали их родите-
ли, волновались и верили, что они скоро 
вернутся обратно домой, на свою родину. 
Помогала мне готовить презентацию пе-
дагог Ирина Валентиновна Анохина. Свою 
работу я назвала «Афганистан болит в 
моей душе.

35 лет назад 15 февраля 1989 года 
были выведены советские войска из респу-
блики Афганистан. В Афганистане шла 
кровопролитная война, гибли люди. Со-
ветская Армия исполняла свой интерна-
циональный долг по ликвидации душманов 
и обеспечению мирной жизни населения 
страны. Среди них были и мои земляки, о 
которых я хочу рассказать. 

Притчин Евгений Николаевич. Рядо-
вой. Родился 30 января 1968 года в селе 
Останино Режевского района в семье про-
стых тружеников. Родители работали 
на Режевском механическом заводе. Кроме 
Жени, в семье были еще две сестры, стар-
шая и младшая. 

В 1983 году, окончив Останинскую 
восьмилетнюю школу, Евгений поступил 
учиться в Режевское сельскохозяйствен-
ное профтехучилище №107 (СПТУ-107) по 
специальности «Тракторист-машинист 
широкого профиля» по направлению от 
совхоза «Режевской». Потом стал рабо-
тать трактористом в Останинском 
отделении совхоза. Осенью получил по-
вестку из военкомата о призыве в Армию. 
14 октября 1986 года большая компания 
друзей, родственников и просто односель-

чан проводили Женю до конца села, где по-
прощались с ним, как оказалось, видели они 
его в последний раз. В селе Останино уже 
более 100 лет существует традиция про-
вожать рекрутов пешком по всему селу в 
сторону Режа до самого леса и только там 
прощаться. Дальше призывник ехал на ма-
шине или на автобусе до города. 

Карантин и учебку Евгений прошел в 
Туркмении, а потом — в самолет и в Аф-
ганистан. В Афганистане рядовой Евгений 
Притчин служил в 1352-м отдельном ба-
тальоне охраны, 108-й мотострелковой 
дивизии, дислоцировавшейся в Баграме. 
Аэродромы систематически обстрелива-
лись противником, и застава, на которой 
служил Женя, не была исключением. Роди-
тели спрашивали в письмах у сына: «Не 
опасна ли его служба, подвергается ли он 
обстрелам?» К лету 1987 года об Афгани-
стане в СССР говорили достаточно, что-
бы понять главное: там идет настоящая 
война.

На вопросы родителей Евгений отве-
чал неохотно: «Ночью она слышится, но по 
нам еще не стреляли!» Пишет Женя боль-
ше про природу, про арыки, про цветущие 
на заставе розы, про бегающих около киш-
лака афганских девочек, про летнюю грозу 
и дождь…  Мечтал, как вернется домой, 
будет работать и помогать своему отцу-
инвалиду, обзаведется своей семьей. Но 29 
июня 1987 года застава «Баграм» в очеред-
ной раз вела бой с моджахедами. Это был 
последний бой для рядового Евгения Прит-
чина. Он упал, сраженный осколком мины. 

В одном из последних писем домой он 
писал: «…Жутко, когда над тобой сви-
стят пули. Я во время обстрелов и падал 
на землю, и стрелял по душманам. Но про-
шу, мама, не переживайте так сильно за 
меня. Как бы ни было тяжело, постараюсь 
вернуться домой…». Домой его привезли в 
цинковом гробу. Похоронили Евгения с воин-
скими почестями на родной земле, в Оста-
нино.
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После вывода Советских войск из Афга-
нистана в 1989 году Президиум Верховного 
Совета СССР от 28 ноября 1991 года награ-
дил рядового Притчина Е.Н. Орденом Крас-
ной Звезды (посмертно). Кроме того, реше-
нием Правления Свердловской областной 
организации имени героя Советского Со-
юза Исламова Ю.В. общероссийской обще-
ственной организации «Российский союз 
ветеранов Афганистана» в честь 20-ле-
тия годовщины со дня вывода Советских 
войск из Афганистана рядовой Притчин 
Евгений Николаевич награжден орденом 
«Слава Воину-Афганцу».

Прошло больше тридцати лет с того 
трагического дня, некоторые ровесники 
Жени уже имеют внуков, выросли племян-
ницы, давно уже нет отца, тяжело пере-
живавшего смерть единственного сына. 
Только сердце матери все еще болит и не 
может забыть… 

15 февраля 2016 года на здании школы 
была торжественно открыта мемори-
альная доска памяти Евгения Николаеви-
ча Притчина. Открыл мемориальную до-
ску воину-интернационалисту еще один 
участник тех событий, воин-афганец Му-
ханов Валерий Александрович. Младший 
сержант, радиотелефонист.

Родился Валерий Александрович 22 мар-
та 1966 года в селе Тихореченское Зелено-
градского района Калининградской обла-

сти в крестьянской семье. Кроме Валерия, в 
семье были еще два старших брата. В 1967 
году родители переехали на Урал. Семья 
Мухановых поселились в селе Останино Ре-
жевского района. 

После окончания Останинской восьми-
летней школы Валерий поступил учиться 
на электромонтажника в Режевское ГПТУ 
№26. В 1983 году, закончив училище, посту-
пил работать электриком на Режевской 
механический завод, вступил в комсомол.

14 апреля 1984 года Валерий был при-
зван в ряды Советской Армии. Сначала про-
шел двухнедельный карантин в Челябинске, 
а с 30 апреля был направлен на трехмесяч-
ные курсы шоферов в город Грозный.

6 августа транспортным самолетом 
был доставлен в столицу Афганистана г. 
Кабул и зачислен в 181-й стрелковый полк, 
3-й горнострелковый батальон во взвод 
связи. Сначала был водителем, но вскоре 
стал связистом. Задачей связистов было 
поддержать постоянную связь между под-
разделениями. Вскоре Валерий Муханов был 
назначен командиром отделения связи и 
ему было присвоено воинское звание млад-
ший сержант.

Где только не пришлось побывать за 
два года войны вместе со своим батальо-
ном. Постоянно перебрасывали на само-
летах и вертолетах по всей террито-
рии Афганистана: Баграм, Джелалабад, 

Пандшер, Чирикар (Зеленая долина). В горах 
прикрывали разведывательные батальо-
ны, которые прочесывали горы в поисках 
душманов, заходили в кишлаки. На один ме-
сяц Валерий был переведен пулеметчиком в 
стрелковую роту, приходилось таскать за 
собой тяжелый гранатомет. Потом снова 
радиосвязь, ведь он был уже старшим радио-
телефонистом, командиром отделения.

На три месяца больше положенного 
срока прослужил Валерий Муханов в рядах 
Советской Армии. Долго не было замены. 9 
августа 1986 года он покинул Афганистан: 
сначала на транспортном самолете до 
Ташкента, затем на пассажирском до Сверд-
ловска.

За добросовестное выполнение своих 
обязанностей во время боевых действия в 
Афганистане младший сержант Муханов 
В.А. Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 21 марта 1986 года был награжден 
медалью «За боевые заслуги». Нагрудным 
знаком «Отличник Советской Армии» и ме-
далями «Воину-интернационалисту от бла-
годарного афганского народа», юбилейной 
медалью «70 лет Вооруженным Силам СССР».

Вернувшись со службы, Муханов В.А. 
два года работал электриком на РМЗ, потом 
электриком и энергетиком в совхозе «Оста-
нинский», в Останинской сельской админи-
страции и в МЖКУП «Останино». Женат, име-
ет двух сыновей». 

15 февраля — день вывода со-
ветских войск из Афганистана. Всех 
вернувшихся мы поздравляем с этой 
памятной датой, мы вами гордимся! 
Здоровья вам! 

Всех павших чтим и помним!
Подготовила Ирина Белоусова
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Нашей школе уже 60 лет, 1 сентября 1963 
года распахнула она свои двери для моло-
дого поколения. 

Первым ее директором стал Соколов 
Федосей Фомич. 

Родился он в1931г. в Горьковской об-
ласти, являлся тружеником тыла, награж-
ден медалью «За доблестный труд в годы 
Великой Отечественной войны». 

А принимал седьмую школу 
наш уважаемый Фомич. 
С тревогой, радостью в ту пору 
он коллективу бросил клич: 
Работать с полною отдачей, 
дифференцированный труд. 
И только так, а не иначе, 
и лишь тогда дела пойдут! 
И образован, в меру строг, 
был аккуратен, симпатичен 
и убедить любого мог! 
Это стихи Зои Яковлевны Пуртовой, 

учителя обслуживающего труда. 
Вот что написал Федосей Фомич в 

своих воспоминаниях: «Школа с больши-
ми трудностями вставала на ноги, фор-
мируя и утверждая свои первые тради-
ции, добиваясь своих первых успехов. Ведь 
не хватало тепла, перемерзал водопро-
вод, воду подвозили пожарные машины. 
Но все было преодолено и пережито». 

Средняя школа открылась на 400 
мест, классы были переполнены: по 42-
45 человек. Завучем тогда работала Жо-
гина Н.Г., завхозом — Тарасова М.В. Пер-
вый класс набрала Манькова Р.К., второй 

— Бачинина Н.М., третий — Ярославцева 
В.И., четвертый — Зяблицева Л.В.

Вот что вспоминает один из много-
численных учеников Ф.Соколова — 
Икрин Николай Гаврилович: 

«Мы, родившиеся в конце сороковых 
годов прошлого столетия, в 1963 г. закон-
чили восьмилетнее обучение в школе №2, 
которая находилась на ул.Пионерской (в 
последующие годы — Дом пионеров, ДО-
СААФ). Директором школы в то время 
был Соколов Ф.Ф., мужчина невысокого 
роста, коренастый, и всегда, как пом-
нится, при общении с учениками улыбал-
ся, был строгим, но справедливым. Он 
преподавал географию…

Так случилось, что мы окончили об-
учение в этой школе, а Федосей Фомич в 
этом же учебном году сдал руководство 
школы №2 и был назначен директором 
открывшейся школы №7...» (Зайцева Н.П. 
60-летию школы №7 посвящается// Ре-
жевская весть.-2023.-17 мая-С.12:фот.).

По воспоминаниям Икрина Н.Г. он с 
одноклассниками пришел на Новогод-
нюю елку в новую школу №7 повидаться 
со своими учителями, перешедшими из 
школы №2: Песковой Галиной Михайлов-
ной — учителем математики, Маслен-
никовым Александром Николаевичем 
— учителем физкультуры и, конечно, с 
Федосеем Фомичем. Приняли их тепло, 
как своих. 

«Примерно в 1966-67 годах произошло 
необычное культурное мероприятие: 
у нас в школе выступал знаменитый 
уральский композитор Евгений Павлович 
Родыгин. Поставили ему стул в спортза-
ле, он сел и начал красиво играть на гар-
мошке и петь», — так вспоминает быв-
шая ученица Деева (сейчас Сорокина) 
Людмила Валентиновна, а в дальнейшем 
— учитель обслуживающего труда этой 
же школы. 

После 5 лет работы на этой долж-
ности, Соколова Ф. Ф. приглашают на 
должность заведующего ГорОНО г.Режа. 
Позже судьба закинула его в Сысертский 
район, где он успешно трудился. Ветеран 
труда, Почетный гражданин Сысертского 
городского округа, отличник Просвеще-
ния СССР.  Там же и закончился жизнен-
ный путь замечательного человека. 

Вторым директором школы №7 
был Шишкин Анатолий Григорьевич. 

Он работал с 1968 по 1970 г. 
Из беседы с Риммой Михайловной 

Щербаковой, учителя химии и биологии 
тех лет, мы узнаем, что Анатолий Григо-
рьевич был человек спокойный, добрый, 

среднего возраста, среднего роста, се-
мейный. Он вел уроки географии, а так-
же краеведение, а жена его, Валентина 
Ивановна, преподавала в начальных 
классах. В то же время в школе работа-
ли Тарабаевы Петр Николаевич, учитель 
биологии, и Нина Афанасьевна, учитель 
русского языка и литературы. Обе эти 
семьи дружили между собой. Сейчас сын 
Тарабаевых, Сергей Петрович, является 
директором школы искусств в Реже. 

Щербаков Владимир Васильевич 
преподавал математику и одно время 
работал старшим пионервожатым при 
Шишкине А.Г. Однажды, возглавив актив-
ную группу учащихся, он свозил их в пре-
красный город Ленинград, познакомил 
детей с шедеврами мировой культуры. 
И ничего, что спали на матах в спортзале 
какой-то школы в пригороде, зато полу-
чили море впечатлений! Жена его Римма 
Михайловна тоже смелый человек, одна 
как классный руководитель пошла в по-
ход с ребятами. У реки в районе Перши-
но заночевали в палатках. И только тут 
пришел испуг: а вдруг придут местные и 
затеют драку? Но все обошлось. 

Третий руководитель — Семенова 
Лариса Александровна. Годы правле-
ния с 1970 по 1972.  Из беседы с Семено-
вым Владиславом Львовичем (бывшим 
мужем) от 16.11.23г.: «Лариса Алексан-
дровна родилась 29 марта 1939 г.в Воро-
нежской области, в г. Борисоглебск. Отец 
ее Александр Ежов имел завидную про-
фессию — летчик, мама Татьяна была 
домохозяйка.

После окончания школы Лариса Алек-
сандровна поступила в Борисоглебский 
государственный педагогический инсти-
тут на учителя математики и физики. 

По распределению попала в г.Реж и нача-
ла свою трудовую деятельность в школе 
на Первомайке». В свободное от работы 
время молодая, красивая Лариса ходила в 
местный клуб на танцевальный кружок. 
Аккомпаниатором на этих занятиях 
был ее будущий муж Семенов Владислав 
Львович.  В 1963г. состоялась свадьба. 
Родился сын, которому дали высшее об-
разование по специальности геолог. Из 
Первомайской школы вскоре она пере-
шла в нашу школу №7». 

Бывшие ученицы Деева (сейчас Соро-
кина) Людмила Валентиновна и Головен-
ко (сейчас Сыропятова) Ольга Андреевна 
с теплотой и любовью вспоминают Лари-
су Александровну: «Она была прекрас-
ным человеком и математиком. Легко и 
понятно объясняла новый материал по 
своему предмету». 

Ясашных Ольга Александровна, зав-
уч и математик школы №10, отметила, 
что Лариса Александровна была очень 
грамотным специалистом. С детьми она 
всегда могла найти контакт. Ребята ее лю-
били. Любого «трудного» ученика могла 
расположить к себе и положительно по-
влиять на него. 

Семенова Л.А. — Отличник народно-
го просвещения, ветеран педагогическо-
го труда. 

Наталья Соболева, бывший 
библиотекарь школы №7, член РИРО

Продолжение 
в следующих выпусках газеты

РУКОВОДИТЕЛИ ШКОЛЫ №7



Кому и какие меры поддержки предоставляются 
в рамках социальной газификации

В 2024 году прожиточный минимум на душу населения 
(семья) составил 15298 рублей.

В Свердловской области, начиная с 2011 года, про-
должают добавляться льготные категории граждан, 
имеющих право на компенсацию затрат или частичное 
освобождение от затрат по подключению жилого поме-
щения к газовым сетям

1. В чем отличие частичной компенсации затрат от ча-
стичного освобождения от затрат на подключение жилых 
помещений к газовым сетям?

При частичной компенсации затрат гражданин опла-
чивает подрядным организациям стоимость работ на гази-
фикацию жилого помещения, а Управление социальной 
политики частично, до 90%, возвращает гражданину поне-
сенные им затраты.

При частичном освобождении от затрат 90% стоимо-
сти работ за газификацию жилого помещения осуществля-
ется Управлением социальной политики напрямую подряд-
ным организациям.

2. В каких размерах предоставляется компенсация?
Установлены дифференцированные максимальные пре-

дельные размеры социальных гарантий от 100 до 250 тыс. 
рублей с учетом имущественного положения граждан:

- для граждан, среднедушевой доход которых ниже ве-
личины прожиточного минимума на душу населения, уста-
новленного в Свердловской области, – в сумме 250 тыс. ру-
блей (с учетом доходов);

- для граждан, среднедушевой доход которых ниже 2-х 
кратной величины прожиточного минимума на душу на-
селения, установленного в Свердловской области, в сумме 
175 тыс. рублей (с учетом доходов);

- для граждан, среднедушевой доход которых выше 2-х 
кратной величины прожиточного минимума на душу на-
селения, установленного в Свердловской области, в сумме 
100 тыс. рублей (без учета доходов); 

3. За какой период учитываются доходы?
Расчет среднедушевого дохода производится исходя из 

суммы доходов членов семьи или одиноко проживающего 
гражданина за три последних календарных месяца, пред-
шествующих одному календарному месяцу перед месяцем 
подачи заявления о предоставлении компенсации (на-
пример: если заявление о предоставлении компенсации в 
Управление подано в феврале 2024 г., то период за который 
будут учитываться доходы будет с 1 октября 2023 г.  по 31 де-
кабря 2023 г.).

В состав семьи при расчете среднедушевого дохода 
семьи или дохода одиноко проживающего гражданина 
включаются заявитель, его супруг (супруга), его несовер-
шеннолетние дети, дети, находящиеся под его опекой (попе-
чительством), и его дети в возрасте до 23 лет, обучающиеся 
в  общеобразовательной организации, профессиональной 
образовательной организации или образовательной орга-
низации высшего образования по очной форме обучения 
(за исключением обучающихся по дополнительным образо-
вательным программам).

4. Кто может претендовать на предоставление ком-
пенсации в связи с газификацией жилого помещения?

1) малоимущие семьи и малоимущие одиноко прожива-
ющим гражданам (заявление о предоставлении социальных 
гарантий необходимо подать не позднее 12 месяцев, считая 
с месяца, следующего за месяцем, в котором осуществлены 
такие затраты);

2) неработающие граждане, достигшие возраста 60 или 
55 лет (соответственно мужчины и женщины), а также  не-
работающие граждане, которым установлена досрочная 
страховая пенсия по старости, страховая пенсия по инва-
лидности или социальная пенсия по инвалидности (при 
условии, что затраты по газификации жилого помещения 
осуществлены в период с 1 января 2011 года по 31 декабря 
2030 года);

3)  медицинские и педагогические работники, осу-
ществляющие работу в государственной организации 
Свердловской области или муниципальной организации, 
расположенной в поселке городского типа или сельском 
населенном пункте, в обособленном структурном подраз-
делении такой организации, расположенном в поселке 
городского типа или сельском населенном пункте (при ус-
ловии, что затраты по газификации жилого помещения осу-
ществлены в период     с 18 октября 2021 года по 31 декабря 
2030 года);

4)  работники государственных организаций Свердлов-
ской области, муниципальных организаций, расположен-
ных в поселках городского типа и сельских населенных 
пунктах, или обособленных структурных подразделений 

государственных организаций Свердловской области и 
муниципальных организаций, расположенных в поселке го-
родского типа или сельском населенном пункте (работники 
бюджетной сферы) (при условии, что затраты по газифика-
ции жилого помещения осуществлены в период с 1 января 
2023 года по 31 декабря 2030 года);

5) лица из числа ветеранов и членов семей ветеранов:
инвалиды и участники Великой Отечественной 

войны(при условии, что затраты по газификации жилого по-
мещения осуществлены в период с 1 января 2023 года по 31 
декабря 2030 года);

инвалиды и ветераны боевых действий(при условии, что 
затраты по газификации жилого помещения осуществлены 
в период с 1 января 2023 года по 31 декабря 2030 года);

члены семей погибших (умерших) инвалидов Великой 
Отечественной войны, инвалидов боевых действий, участ-
ников Великой Отечественной Войны и ветеранов боевых 
действий, состоявших на их иждивении и получающих пен-
сию по случаю потери кормильца (имеющих право на ее по-
лучение) (при условии, что затраты по газификации жилого 
помещения осуществлены в период с 1 января 2023 года по 
31 декабря 2030 года);

члены семей военнослужащих, лиц рядового и началь-
ствующего состава органов внутренних дел, войск наци-
ональной гвардии, Государственной противопожарной 
службы, учреждений и органов уголовно-исполнительной 
системы, органов принудительного исполнения Российской 
Федерации и органов государственной безопасности, про-
куроров и следователей органов прокуратуры Российской 
Федерации, сотрудников Следственного комитета Россий-
ской Федерации, погибших при исполнении обязанностей 
военной службы (служебных обязанностей) (при условии, 
что затраты по газификации жилого помещения осущест-
влены в период с 1 января 2023  года по 31 декабря 2030 
года);

6) вдовы (вдовцы) лиц, указанных в подпунктах 2 и 5(при 
условии, что затраты по газификации жилого помещения 
осуществлены в период с 1 января 2023 года по 31 декабря 
2030 года);

7) многодетные семьи (при условии, что затраты по га-
зификации жилого помещения осуществлены в период с 1 
января 2023 года по 31 декабря 2030 года).

5. Какие категории граждан, имеющих право на ком-
пенсацию за газификацию жилого помещения, добави-
лись с 1 января 2024 года?

1) работники государственных и муниципальных орга-
низаций, расположенных в городах и селах Свердловской 
области (при условии, что затраты по газификации жилого 
помещения осуществлены в период с 1 января 2024 года по 
31 декабря 2030 года);

2) участники специальной военной операции (при-
нимающие или принимавшие участие) (при условии, что за-
траты по газификации жилого помещения осуществлены в 
период с 1 января 2024 года по 31 декабря 2030 года);

3) вдовы участников специальной военной операции 
(при условии, что затраты по газификации жилого помеще-
ния осуществлены в период с 1 января 2024 года по 31 де-
кабря 2030 года);

4) инвалиды I группы (при условии, что затраты по га-
зификации жилого помещения осуществлены в период с 1 
января 2024 года по 31 декабря 2030 года);

5) лица, осуществляющие уход за детьми-инвалидами 
(при условии, что затраты по газификации жилого помеще-
ния осуществлены в период с 1 января 2024 года по 31 де-
кабря 2030 года).

6. Какие затраты по газификации жилого помеще-
ния компенсируются?

1)  работы, осуществляемые в целях подключения жи-
лого помещения к газовым сетям (включая затраты на 
разработку проектной документации, монтаж газового 
оборудования, установку внутренней системы отопления, 
пусконаладочные и другие работы, связанные с подключе-
нием (технологическим присоединением) жилых помеще-
ний к газовым сетям);

2)  приобретение бытового газового оборудования и 
элементов оборудования внутренней системы отопления, к 
которым относятся:

- газовый котел двухконтурный (отопление и горячая 
вода), либо газовый котел одноконтурный (отопительный) 
и (или) газовый водонагреватель (бойлер), либо термоблок 
газовый уличный;

- газовая (комбинированная газоэлектрическая) плита 
либо газовая (комбинированная газоэлектрическая) вароч-
ная поверхность (панель) и (или) газовый (комбинирован-

ный газоэлектрический) духовой шкаф (духовка);
- газовый счетчик;
- клапан электромагнитный с датчиком загазованности;
- сигнализатор загазованности или сигнализатор угар-

ного газа;
- отопительные приборы (радиаторы, конвекторы);
  -трубопроводы для систем отопления.
7. Какие документы необходимо предоставить для 

получения компенсации в связи с газификацией жило-
го помещения?

1) правоустанавливающий документ о собственности на 
газифицируемое жилое помещение;

2) договор (договоры) о работах на подключение (техно-
логическое присоединение) жилого помещения к газовым 
сетям;

3) акты о подключении (технологическом присоедине-
нии) жилого помещения к газовым сетям – в случае обраще-
ния за частичной компенсацией затрат;

4)  документы, подтверждающие произведенные затра-
ты на подключение (технологическое присоединение) жи-
лого помещения к газовым сетям и приобретение газового 
оборудования – в случае обращения за частичной компен-
сацией затрат;

5)  документ, подтверждающий полномочия представи-
теля, (доверенность) – в случае обращения заявителя через 
представителя;

6) документы о доходах заявителя и доходах членов его 
семьи, за три последних календарных месяца, предшеству-
ющих одному календарному месяцу перед месяцем подачи 
заявления.

8. Каким способом производится выплаты компен-
сации: 

- через кредитные организации с использованием Еди-
ной социальной карты;

- через организации почтовой связи;
- на счет подрядной организации – при освобождении 

от затрат.
9. Как можно подать заявление и документы на пре-

доставление компенсации по газификации жилья?
- через Единый портал государственных и муниципаль-

ных услуг (ссылка https://www.gosuslugi.ru/611903/1/form);
- через Многофункциональный центр предоставления 

государственных и муниципальных услуг «Мои документы».
10. Где можно получить консультацию?
в Управлении социальной политики № 2 по адресу: г. 

Реж, ул. Бажова, 15, правое крыло, второй этаж, кабинеты № 
2, № 5 и № 13 или по телефону 8 (343 64) 3-51-80

Начальник управления
социальной политики № 2   Л.В. Пичугина
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ПОДАРИТЕ МНЕ ДОМ: ХОЧУ В ДОБРЫЕ РУКИ!
В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки, готовые обрести дом и любящих 
хозяев. Все собаки прошли ветеринарный карантин. Животным поставлены необходимые прививки. Есть  щенки, возраст от 1 месяца 
до года. Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам 
понравившуюся собаку. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для собак, то мы с радостью примем  крупы 
(кроме перловой – ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.  

Отделение СФР 
по Свердловской области информирует

В 2023 году Отделение Социального 
фонда России по Свердловской области 
назначило пособие по беременности и 
родам 22 827 трудоустроенным матерям 
на сумму более 4 миллиардов рублей. 

Период отпуска по беременности и 
родам составляет 70 (в случае много-
плодной беременности - 84) календар-
ных дней до родов и 70 (в случае ослож-
ненных родов - 86, при рождении двух 
или более детей - 110) календарных дней 
после. 

Размер пособия зависит от среднего за-
работка женщины за два календарных года, 
предшествующих году наступления отпуска 
по беременности и родам. Пособие выпла-
чивается единовременно за весь период от-
пуска. Его размер составляет 100% среднего 
заработка.

«С 1 января 2024 года размер минималь-
ной суммы пособия для работающих мам, 
находящихся в отпуске по беременности и 
родам, в Свердловской области установлен 
на уровне 101  850 рублей. Максимальная 

выплата за 140 дней отпуска составляет 
565 562 рубля с учетом районного коэффи-
циента 1,15», - отметила управляющий От-
делением СФР по Свердловской области 
Елена Альшиц. 

Чтобы получить пособие, женщине нуж-
но представить своему работодателю лист 
нетрудоспособности по беременности и 
родам (его формирует в электронном виде 
медицинская организация, где женщина со-
стоит на учете по беременности), а также 
заявление о предоставлении отпуска по 
беременности и родам. Выплата произво-
дится в течение 10 рабочих дней с момента 
получения Отделением Социального фонда 

России по Свердловской области сведений 
от работодателя.

Пособие по беременности и родам так-
же назначается в случае усыновления ре-
бенка в возрасте до трех месяцев. Макси-
мальная продолжительность такого отпуска 
- 70 дней после дня рождения усыновлен-
ного ребенка или 110 дней после рождения 
двух усыновленных детей. Выплата рассчи-
тывается с момента усыновления ребенка.

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете обратиться в региональный 
контакт-центр: 8 (800) 100-00-01 (звонок бес-
платный).

В 2023 году более 34 тысяч   семей 
в Свердловской области  получили 
единовременную выплату при рожде-
нии ребенка. Это разовая мера под-
держки, которую Социальный фонд 
предоставляет одному из родителей. 
Всего на финансирование данной вы-
платы региональное Отделение СФР 
направило семьям более 900 милли-
онов рублей.

«Пособие положено всем российским 
семьям независимо от уровня дохода и пре-
доставляется на каждого ребенка. Получить 
средства могут как работающие, так и нера-
ботающие граждане, а также опекуны, усы-
новители или приемные родители ребен-
ка. В 2023 году единовременная выплата в 
Свердловской области составляла 26345 ру-
блей. С 1 февраля 2024 года размер выплаты 
увеличился и составляет 28294 рубля», - от-

метила управляющий Отделением СФР по 
Свердловской области Елена Альшиц.

Если родители работают (или работает 
один из родителей), пособие будет назначе-
но и выплачено проактивно - в течение 10 
рабочих дней со дня получения сведений из 
реестра ЗАГС о рождении ребенка. Запрос 
на подтверждение, корректировку данных, 
необходимых для назначения и выплаты по-
собия, автоматически отправляется по ме-
сту работы мамы или папы.

Неработающему родителю для оформ-

ления выплаты нужно подать заявление в 
клиентскую службу Социального фонда или 
МФЦ, который оказывает такую услугу. За-
явление также принимается через портал 
госуслуг. Решение о назначении пособия 
выносится в течение 10 рабочих дней, вы-
плата поступает в течение 5 рабочих дней с 
даты вынесения положительного решения.

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете обратиться в региональный 
контакт-центр: 8 (800) 100-00-01 (звонок бес-
платный).

В 2023 году Отделение СФР по Свердлов-
ской области открыло в проактивном по-
рядке 48565 лицевых счетов с постоянным 
страховым номером (СНИЛС) для новорож-
денных. Родителям малышей не пришлось 
самостоятельно обращаться в ведомство.

Начиная с середины июля 2020 года, 
процесс оформления лицевого счета на ре-
бенка проходит без подачи заявления. Все-

го с этого момента в Свердловской области 
было открыто более 174,3 тысячи счетов. 
Сведения о счете направляются в личный 
кабинет мамы на портале госуслуг сразу по-
сле того, как из реестра ЗАГС в систему СФР 
поступает информация о рождении ребен-
ка.

Если у родителя нет подтвержденной 
учетной записи на портале госуслуг, для 

получения СНИЛС можно обратиться в кли-
ентскую службу регионального Отделения 
Социального фонда или в МФЦ с паспор-
том и свидетельством о рождении ребенка. 
Страховой номер предоставят в день обра-
щения.

Номер лицевого счета малыша нужен 
для получения материнского капитала, 
оформления социальных выплат, получе-

ния полиса ОМС и прикрепления к поли-
клинике, получения иных государственных 
услуг. Взрослым СНИЛС необходим, напри-
мер, для трудоустройства на работу и фор-
мирования пенсионных прав.

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете обратиться в региональный 
контакт-центр: 8 (800) 100-00-01 (звонок бес-
платный).

Более 34 тысяч свердловских семей получили единовременную 
выплату  при рождении ребенка

Свыше 22 тысяч женщин в Свердловской области получили пособие  
по беременности и родам в 2023 году

Отделение СФР по Свердловской области проактивно от-
крыло более 48,5 тысяч лицевых счетов новорожденным

ЩЕНКИ от разных собак, возраст от 3-х месяцев
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Режевская 223 пожарно-спасательная часть  проводила на за-
служенный отдых сразу троих сотрудников: начальника 223 по-
жарно-спасательной части 54 пожарно-спасательного отряда 
Руснака Геннадия Григорьевича; старшего водителя Марсутдино-
ва Марата Гарафутдиновича; водителя Зубарева Михаила Серге-
евича.

За плечами каждого из них более 20 лет выслуги и сотни поту-
шенных пожаров. Пройти трудовой путь им помогли решитель-
ность, профессионализм, умение справляться с любыми задача-
ми. В этом уверены те, кто работал с ними плечом к плечу все эти 
годы.

Под гул сирен и аплодисменты коллег можно вспомнить боевые 
выезды, трудовые будни, верных товарищей и мысленно поблаго-
дарить судьбу за каждый день, прожитый по заветам пожарного 
братства.

Каждый день прожит ими по заветам пожарного братства

С Благодарностью 
за праздничное мероприятие

На протяжении нескольких лет проходят праздничные ме-
роприятия в нашем городе, организатором которых выступа-
ет Депутат Законодательного Собрания Свердловской обла-
сти В.Г.Радаев. 

25 января 2024 года в ДК «Металлург» им.А.А.Ферштатера 
прошел очередной концерт, посвященный Новогодним празд-
никам. В этот же день Россия традиционно отмечает и День 
студента — или Татьянин день. Приветственным словом от-
крыл концерт Владимир Григорьевич, прозвучали поздравления 
Татьянам, студентам и всем присутствующим в зале. 

Мы, ваши зрители, благодарны за приглашение. От всего 
сердца хочу поблагодарить Вас за праздничные мероприятия, 
за радость, которую вы дарите! Спасибо огромное за концерт, 
предоставленный артистами ДК «НТМК»!  За великолепное ис-
полнение! Царила дружеская атмосфера, звучали песни нашей 
молодости и номера подобраны замечательно!

Г.Дробинко, РИРО

В пожароопасный период дружина юных 
пожарных «СССР» школы №5 города Режа 
провели рейд в торговом центре «Перекре-
сток» и на улицах города.

Заранее ребята из ДЮП подготовили па-
мятки по правилам пожарной безопасности 
в быту, а также по детской безопасности.

Для проведения рейда выбрали место с 
массовым пребыванием людей.

В ходе рейда ДЮПовцы обучали людей 
правилам пожарной безопасности, задавали 

вопросы о телефонах экстренного вызова, 
также напоминали алгоритм действий при 
пожаре, вручая им памятки и магнитики с 
телефонами экстренных служб.

Вместе с ребятами в рейде принимали 
участие старший инспектор отдела надзор-
ной деятельности и профилактической рабо-
ты Режевского ГО, Артемовского ГО Ксения 
Глотова и инспектор 54 пожарно-спасатель-
ного отряда Елена Якимова. Такие акции 
имеют большое значение для общего дела в 

борьбе с пожарами и методике обучения на-
селения мерам пожарной безопасности.

«В торговых центрах города много лю-
дей, которые приходят и приезжают семья-
ми, и тогда есть возможность общения как 
с родителями, так и с детьми. Люди хорошо 
реагируют на такие акции, особенно если в 
их проведении задействованы дети», - ком-
ментирует Ксения Глотова.

Актуальность профилактических ме-
роприятий такого рода невозможно пере-

оценить. Ребята уверены, что благодаря 
проводимой ими пропаганде жители Режа 
будут ответственнее относится к состоянию 
пожарной безопасности в городе, котором 
живут!

«Все эти правила важны для каждого че-
ловека, и мы надеемся, что взрослые поддер-
жат наши усилия и будут соблюдать прави-
ла пожарной безопасности и повторять их 
своим детям», — отметила ДЮПовец Анна 
Русакова по окончании акции. 

ДЮПовцы на страже пожаров
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13 февраля 1974 года издан Приказ № 93 МВД СССР, в соответствии с которым в системе Госавтоинспекции были созданы регистрационно-экзаменаци-
онные подразделения.

Объем  работы  регистрационно-экзаменационных подразделений ГИБДД внушителен: проведение экзаменов и выдача водительских удостоверений, 
осмотр и регистрация транспортных средств, идентификация и обнаружение транспортных средств, находящихся в розыске, проведение обследований 
автошкол и выдача заключений, – и это не полный перечень функций, которые  возложены на подразделение.

Работа  подразделения  с  каждым  годом совершенствуется, внедряются новые технологии и оборудование, позволяющие повысить качество и до-
ступность оказания  государственных  услуг  по линии регистрационно-экзаменационной  деятельности.

Поздравляем сотрудников регистрационно-экзаменационного подразделения с  профессиональным праздником! Желаем достойно решать стоящие 
перед вами важные задачи! Энергии, оптимизма, реализации всех целей  и  личных побед!

Госавтоинспекция Режевского района поздравляет сотрудников регистрационно-экзаменационного 
отделения  ГИБДД с  50 -летним  юбилеем  со  дня  обра зования  РЭО ГАИ-ГИБДД 

Основная «Лыжня России» прошла в прошедшую субботу 
в городах нашей необъятной страны, а в селах это меропри-
ятие проводят или до, или после проведения в городах. Так 
получается потому, что сельским лыжникам тоже хочется 
побороться за призы городских гонок. Наши школьники на-
кануне тоже приняли участие в основном мероприятии.

Спортинструктор Г.В.Колмакова оповестила всех жи-
телей села через группу «Новости Останино» в мессендже-
ре, но у меня было сомнение насчет участия школьников 
после вчерашних гонок. Однако я ошиблась и поняла это, 
подходя к отправной точке сельского этапа Всероссий-
ского мероприятия. На крыльце Дома культуры вместе со 
взрослыми лыжниками стояли школьники. Порадовало то, 
что даже взрослых было много по сравнению с ежедневными 
лыжными походами. В общем, компания подобралась значи-
тельная: пенсионеры, работники детсада и школы и школь-
ники. Даже пришли двое болельщиков из Екатеринбурга, 
приехавшие к бабушкам на выходные.

Галина Васильевна, как всегда ответственно и серьезно, 
подошла к проведению сельских спортивных мероприятий. 
Она рассказала, что «Лыжня России» проходит в этом году 
42 раз, у нас в селе, конечно, меньше, но все же в последние 
годы постоянно. Небольшие сувениры и сладости участни-
кам подняли градус настроения, хотя в солнечный день оно 
и так было на высоте. Цепочка спортсменов бодрым шагом 
направилась к месту старта: на левый берег реки Бобров-
ка. Здесь накатана вокруг леса трасса для школьников, в лес 
идет лыжня, проложенная нашими лыжниками-пенсионера-
ми. Построение и — старт. Школьники берут инициативу, 
и кажется, что взрослым их не догнать, но нет. Молодые 
участники сворачивают по знакомой трассе вокруг лесика, 
а остальные во главе с моим мужем и внуком продолжают 
путь по длинной лыжне.

Наши школьники очень хорошо тренированы благодаря 
своему учителю физкультуры И.Б.Колмаковой. Они участ-
ники и победители многочисленных соревнований различ-
ных уровней. Поэтому небольшой круг они преодолевают с 
«космической» (не успеешь оглянуться) скоростью и мчатся 
на второй, а потом и на третий круги. Женщины, поехав-
шие по кругу, конечно, не могут сравниться со школьника-
ми, но тоже преодолели не один круг. Молодцы! Осталось 
ждать лыжников, ушедших по трассе в 3 км, но это сделала 
наш спортинструктор. Остальные участники, не ушед-
шие в лес, разбрелись дружными кучками по домам, а я от-
правилась в сторону дома по заметенной трассе снегохода 
и чуть не испортила радостное впечатление от хорошего 
мероприятия. Идти пришлось по целине — хорошо, что на-
дела валенки. 

Очередное спортивное мероприятие в отдельно взя-
том населенном пункте прошло успешно, как думаю, и во 
всех селах района. Всем участникам «Физкульт-привет!»

Г.Колмакова  

Очередная «Лыжня России» в Останино
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Наши летние приключения мы решили продолжить в 
новом для себя качестве и поучаствовать в костюмирован-
ной истории. У нас случилось незабываемое путешествие в 
маленьком вагончике по одной из самых уникальных узко-
колеек мира. Ширина колеи с самого начала составляла 750 
мм, позже именно такой размер колеи стал стандартным 
для узкоколеек. 

Алапаевская узкоколейная железная дорога (АУЖД) 
– самая протяженная пассажирская узкоколейная дорога 
России. Первый состав по ее рельсам прошел в июле 1898 
года. Он доставил древесный уголь от углевыжигающих пе-
чей в Мугае на Алапаевский металлургический завод. После 
революции, когда в металлургии вместо древесного угля 
стали использовать каменный, АУЖД вошла в состав объ-
единения «Алапаевсклес» и стала связующим звеном между 
лесозаготовительными поселками Алапаевского района 
и Алапаевским деревообрабатывающим комбинатом. Это 
было время расцвета дороги. Древесина заготавливалась в 
промышленных масштабах. Протяженность дороги зашка-
ливала за 500, а временами дотягивалась и до 600 киломе-
тров. И сегодня, когда дорога сжалась до 177 километров, 
она остается самой протяженной узкоколейной дорогой в 
России. 

Ступив на территорию АУЖД, мы будто шагнули из дина-
мичной современности в неспешную атмосферу прошлого, 
когда были в моде широкие шляпы, украшенные перьями 
и цветами, длинные платья с рюшами, бейками и бантами, 
веера и прочие милые женские штучки. Всю эту красоту мы 
искали по бабушкиным сундукам, чтобы преобразиться и 
почувствовать себя дамами начала 19 века. 

Ласковый август подарил нам ветреный, но теплый и 
солнечный день. Мы, укутанные в легкие, изящные бабуш-
кины шали, шли по аллее локомотивного депо, где нас пер-
выми встретили в прошлом вагоны-труженики, а сейчас они 
на заслуженном отдыхе и со своего почетного места расска-
зывают всем своим необычно-старинным видом историю 
АУЖД. В экспозиции под открытым небом мы увидели вагон 
для чистки снега и санитарный вагон. У проходной стоит 
старый тепловоз ТУ2, установленный на постамент в каче-
стве памятника в честь 90-летия АУЖД в 1988 году. 

Дальше поднялись на второй этаж в уникальный Музей 
истории АУЖД, созданный в 2015 году. Это мемориальный 
комплекс индустриального наследия 19-20 веков. Находит-
ся он в здании электроцеха. Мы вместе с экскурсоводом 
прошли весь путь от задумки до реализации узкоколейки, 
ее развития и до сегодняшнего использования. Главный рас-
цвет АУЖД пришелся примерно на 1970  годы, когда только 
леса по ней перевозилось более 1 миллиона тонн в год. Прав-
да, тогда же началась постепенная ликвидация некоторых 
железнодорожных веток. Позже из-за сокращения лесозаго-
товок большую часть путей разобрали, рельсы сдали на 
металл, а часть поселков опустела.

В музее представлены фрагменты железнодорожной 
инфраструктуры: гидроколонка, столбы, путевые знаки, се-
мафоры. Здесь есть подлинные и воссозданные экспонаты, 
отражающие жизнь железной дороги. Это машины и меха-
низмы, сооружения, применяемые на железной дороге. На 
входе в первый зал музея висит чугунный колокол, отлит 
он на металлургическом заводе Алапаевска в 40-е годы. На 
каждой станции АУЖД был такой чугунный колокол, этот со 
станции Ельничная. Можно почувствовать себя дежурным 
по станции и ударить в колокол один раз, чтобы сообщить 
о прибытии поезда на станцию, два раза — за 5 минут до 
отправления или три раза, оповестив пассажиров об от-
правлении. Уникальный экспонат музея АУЖД — жезловый 

аппарат. До появления телефонной связи такие аппараты 
регулировали движение поездов на однопутных дорогах. 
Все жезловые аппараты были замкнуты в одну электромаг-
нитную цепь. Если путь (расстояние от одной станции до 
другой) был свободен, аппарат был соответственно размаг-
ничен, дежурная по станции могла свободно достать нуж-
ный жезл (на каждом было указано название станций), ко-
торый машинист вез до станции прибытия. Если цепь была 
замкнута, жезл достать было невозможно, и это было при-
знаком того, что путь занят. 

Из последних ценных приобретений музея — самодель-
ная мотодрезина, местные называют ее еще «пионерка» или 
«беда». Рассчитана она на скорость движения до 30 км/ч, но 
местные могут разогнать ее и до 80 км/ч, вот тогда и может 
приключиться беда.

Рассказали нам про сотрудника АУЖД, у которого в тру-
довой книжке одна единственная запись – машинист Ала-
паевской узкоколейной железной дороги. Он проработал в 
этой должности 48 лет. 

После музейных историй началась самая интересная 
часть нашего вояжа. Мы вышли на маленький перрон, куда 
для нас подали поезд всего из двух симпатичных вагончи-
ков. В этот момент казалось, что реальность уплывает, ис-
чезает, улетучивается, растворяется. На перроне только мы, 
поезд и звучный гудок тепловоза, приглашающий нас за-
нять свои места в вагоне. 

Через пару минут наш состав потихоньку начал наби-
рать скорость. Скорость – это громко сказано. Ведь поезд 
по узкоколейке может развивать скорость не более 30 кило-
метров в час, чтобы избежать аварий. Вагоны узкоколейной 
железной дороги по сравнению с обычными значительно 
меньше по размерам. В вагоне нас угощали чаем с фирмен-
ными бубликами, испеченными специально для пассажи-
ров этого небольшого, уютного состава. За окном можно 
было рассмотреть пейзажи во всей красе. В голове мелька-
ли мысли, что 100 лет назад вот так люди ездили на поездах, 
не спеша и размеренно. Динамика жизни была другая. Что 
вот прямо на этом месте, где я сижу, десятки лет назад ехали 
люди по своим важным делам, и нас в этот момент разделя-
ет 100 лет, целый век! Мы сегодня называем это историей.

Время пролетело незаметно за чаем, рассказами экс-
курсовода, фотосессией и размеренным постукиванием 
маленьких колес. На конечной станции в поселке Верхняя 
Синячиха нас проводили в музей станционного смотрителя. 
Это крошечное здание, где люди ждали приезда поезда, и 
там же располагалось рабочее места начальника станции. 

Очень ярких, просто бомбических впечатлений доба-
вило катание на настоящее дрезине. Это было что-то! Под 
песню «Ой, дубинушка, ухнем», которую затянули всей на-
шей дружной компанией, мы преодолели небольшой отре-
зок железной дороги на этом старинном аппарате. Детский 
восторг, как будто тебе разрешили покататься на любимой 
карусели.

Рядом с конечной станцией проходит автомобильная 
дорога. Проезжающие мимо машины сигналили, а пасса-
жиры радостно махали руками. А мы в платьях и шляпках 
начала прошлого века в ответ посылали лучи добра и воз-
душные объятия. 

Наше яркое, насыщенное свежими эмоциями путеше-
ствие подошло к концу, но остались колоритные фотогра-
фии и незабываемое ощущение праздника! 

Ирина Белоусова

Смотреть на мир глазами первооткрывателя
Смотреть на мир глазами первооткрывателя – это невероятное чувство свободы и полета. Когда я планирую по-

ездку к новым горизонтам и знаниям, то стараюсь не фантазировать: а что же там такое произойдет и как все бу-
дет, не продумываю до мелочей, иначе могут не совпасть реальность и ожидание и от этого станет немного груст-
но. Я просто еду и наслаждаюсь моментом. Еду не одна, а в компании прекрасных дам. Кстати, наше объединение со 
смыслом и душой так и называется «КПД или Клуб Путешествующих Дам». Оно объединило в одну команду родственные души. 



Когда я говорю, что закончила школу 50 
лет назад, у людей почему-то это вызывает 
шок. А для меня и моих одноклассников ка-
жется, что это было не так давно. Видно это 
только тогда, когда начинаешь считать своих 
учителей. Их осталось всего четверо — это 
совсем мало. А вот на наш юбилейный вечер 
встречи выпускников пришла только наша 
классная руководительница, Учитель физики 
от Бога Ваткина Валентина Васильевна. Ра-
дость была не только у нас, самых взрослых 
выпускников, но и у всех юбилейных выпу-
сков нашей Лайской средней школы №4.

Откуда же пришла традиция встречаться 
один раз в год всем выпускникам школы, ко-
торую они закончили? Да от выпускников же 
и пошла, наверное. Кстати, говорят, что нигде, 
кроме как на территории бывшего Советско-
го Союза, есть такая традиция — встречаться 
выпускникам. Вроде как впервые москов-
ские выпускники встретились. Понравилось, 
и традиция прижилась. А в феврале потому, 
что раньше студенческие каникулы были в 
конце января, начале февраля. Вот на этот 
период и приходится день встречи выпуск-
ников: первая суббота февраля. Все приез-
жали домой и шли в школу.

А  может быть, всё гораздо проще? Ведь 
раньше, до эпохи повсеместного интернета, 
именно такие встречи позволяли следить 
за  жизнью школьных приятелей, увидеть 
учителей, которые хотели всем своим уче-
никам успехов в жизни. Вспомнить учебные 
будни и  проказы, которые за  прошедшее 
время приобретали ореол романтичности 
и  лихости. Кто-то не  пропускает ни  одного 
года и  к  каждой встрече готовится со  всей 
серьёзностью, вытаскивая из  пыльных аль-
бомов школьные фотографии и  организо-
вывая развлекательную программу. А  кто-
то, наоборот, забыл свои школьные годы как 
страшный сон и  слышать ничего не  хочет 
ни об одноклассниках, ни об учителях. Обе 
точки зрения имеют место быть, как бы по-
лярны они ни были. Но, наверное, эта тради-
ция всё-таки нужна. Чтобы хотя  бы иногда, 
проходя гулкими школьными коридорами, 
ощутить себя не  взрослым, солидным че-
ловеком, а полным надежд старшеклассни-
ком, у которого впереди еще вся жизнь.

Вот и я уже давно горела желанием по-
сетить свою школу, тем более что пару лет 
назад в ней сделали долгожданный ремонт. 

И вот в этом, юбилейном для нашего выпу-
ска, году, все сложилось: я приехала к тебе, 
моя Школа. Последний раз я видела это 
здание с облезлой штукатуркой и старыми 
окнами, а сегодня глаз радуется красоте от-
делки. С трепетом заходим с подругой дет-
ства внутрь. Здесь, как и везде по России, 
на входе сидит охрана. Помещение бывшей 
пионерской комнаты, слева от входа, отда-
но под кабинет директора школы, которая 
встречает выпускников в фойе, здесь же фо-
тозона, где можно запечатлеть себя в школь-
ной обстановке. Приятно были удивлены 
тем, что нам предложили пройти по школь-
ным коридорам и посмотреть классы, в кото-
рых мы учились шесть лет (школу построили, 
когда мы перешли в 5 класс). Воспользовав-
шись такой возможностью, с удивлением за-
метили, что школа стала светлее и моложе, 
да и оборудование классов поменялось на 
современное. 

Наш класс собирается всегда в кабинете 
физики, у своей классной руководительни-
цы. И хотя Зинаида Васильевна уже не учит 
детей, ее преемница нас приняла как род-
ных. По окончании нашего осмотра стали 
подтягиваться наши одноклассники, да и 
другие выпуски то тут, то там приветствова-
ли друг друга криками восторга. Собралось 
нас всего пять человек: кто далеко живет, у 
других не позволили обстоятельства, кто-то 
болеет, а несколько человек просто не захо-
тели. Но и этого количества хватило, чтобы 
воспоминания  об учебе и одноклассниках 
«полились рекой».

Торжественная часть проходила в новом 
актовом зале, которого в пору нашей учебы 
не было. Сегодняшние учителя и выпускни-
ки нынешнего года душевно вспомнили все 
юбилейные выпуски, начиная с нашего 1974 
года. Каждый коллектив выходил на сцену 
для поздравления. Приехал даже выпускник 
1966 года! 

По окончании торжества разбрелись по 
своим классам и ударились в воспоминания. 
Каждый из нас, оглянувшись на школьную 
жизнь, вспомнил, сколько радости и разоча-
рований, открытий и ошибок приходится на 
эти лучшие годы детства. Вспомнив, боль-
шинство счастливо улыбнётся. Потому что в 
памяти остались поучительные уроки и ин-
тересные мероприятия, школьные друзья, 
первая любовь и милый старенький звонок, 

зовущий на перемены и возвращающий на 
уроки…

Эх, начать бы снова! Но время не повер-
нуть назад. 

Покинули мы школу последними вме-
сте с директором, которая тоже посидела с 
нами.

Вот так сбылась моя мечта о посещении 
родной школы. Да, забыла сказать, что, ког-
да мы заканчивали школу, в ней было 535 
учащихся, а теперь только 120.  Вот такая 
демографическая арифметика… 

Г.Колмакова

14 16 февраля  2024 года  / № 06 (917)

3 февраля в Алапаевске состоялся традиционный об-
ластной матч-турнир городов Свердловской области сре-
ди групп начальной подготовки. 

Для непосвященных поясню: группы начальной подго-
товки – это воспитанники детско-юношеских спортив-
ных школ, в которых имеются шахматные отделения. Как 
правило, это учащиеся первых-вторых классов. Хотя в Реже 
шахматное отделение ДЮСШ «почило в Бозе», но тренеры-
энтузиасты ещё остались и время от времени напомина-
ют о себе на областных турнирах. Поэтому команда от 
Режа была приглашена на матч-турнир.

Изюминка соревнования в том, что в команде должно 
быть 10 человек. Где столько набрать? А ведь набрали! В 
команду включили шесть совсем юных шахматистов из 
микрорайона «Быстринский» и четверых учеников Эдгара 
Никогосяна из школы с.Глинское. 

В первых матчах турнира сборная Режа уверенно побе-
дила алапаевцев и тагильчан с одинаковым счетом 6,5:3,5. 
А вот в третьем матче, увы, режевляне потерпели тяже-
лое поражение от команды ВСМПО «Ависма» из В.Салды со 
счетом 2:8. 

Но наши ребятишки не пали духом и в следующих двух 
матчах вновь победили. И в финальном матче опять 
встретились с Верхней Салдой. Долгое время наши лидиро-
вали (вновь появились шансы даже на 1-е место!), но салдин-
цы все-таки вырвали победу 5,5:4,5. Реванш не состоялся. В 
итоге сборная Режа завоевала «бронзу». «Серебро» у хозяев 
турнира (Алапаевск), которые в последнем туре сенсацион-
но победили со счетом 10:0 и обогнали режевлян. 

И это большой успех. Не могу не отметить, что в коман-
де из 10 спортсменов было семь (!) девчонок. Все участники 
получили медали, дипломы и призы. Отличную игру показа-
ли все глинчане: К.Клевакина, Я.Прохорова, О.Александрович 
и Д.Шапошников. Из быстринцев отмечу П.Шишкину и пер-
воклассниц Софию Минееву и Софью Русину.

Александр Замуруев

Шахматный матч-турнир в Алапаевске

Юбилей окончания школы
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Лунный календарь садовода на 19 - 25 февраля 2024 года

19 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Близнецах. Нестабильный, холодный, бес-

плодный, умеренно сухой период. Малоподходящее 
время для посадки и пересадки травянистых культур, 
однако для вьющихся и растений с усами - довольно 
благоприятное. 

Растущая Луна. Период между новолунием и полно-
лунием. Растущая Луна способствует улучшению цир-
куляции соков и жизненных сил растений. Активность 
биополя в это время направлена снизу вверх и от цен-
тра к периферии. Верхняя часть растений развива-
ется наиболее интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Главное - не пере-
усердствовать, ибо растение может истечь соком, 
что приведет к его неминуемой гибели. Окулировка в 
период растущей Луны крайне нежелательна. Корне-
вая система в это время практически не реагирует 
на повреждения, однако ее восстановительные функ-
ции несколько занижены. Если пересадка пришлась на 
этот период, то растения нуждаются в постоянном 
контроле. При растущей Луне рекомендованы посев, 

пересадка листовых и бахчевых культур, земляники, а 
также полив, внесение подкормок и минеральных удо-
брений, укоренение черенков, прививки. Весь период ра-
стущей Луны растения нуждаются в большом количе-
стве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корне-
вой системы. Самое идеальное время для посадок.

20, 21 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Рак. Развивающий формы, теплый, влажный, 

плодородный период. При посеве во время Луны в Раке 
всходы появляются медленно, хрупки и не отличают-
ся особой стойкостью. Корневая система развивается 
хорошо, поэтому всевозможные подкормки лучше все-
го проводить именно в это время. Хрупкость стеблей 
может привести к их ломке, особенно при достаточно 
высокой урожайности, поэтому не стоит в это время 
сажать высокорослые культуры. Благоприятны посад-
ка тыквенных, бобовых и пасленовых культур. Требу-
ется учащенный полив.

Растущая Луна. Период между новолунием и полно-
лунием. Растущая Луна способствует улучшению цир-
куляции соков и жизненных сил растений. Активность 
биополя в это время направлена снизу вверх и от цен-
тра к периферии. Верхняя часть растений развива-
ется наиболее интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Главное - не пере-
усердствовать, ибо растение может истечь соком, 
что приведет к его неминуемой гибели. Окулировка в 
период растущей Луны крайне нежелательна. Корне-
вая система в это время практически не реагирует 
на повреждения, однако ее восстановительные функ-
ции несколько занижены. Если пересадка пришлась на 
этот период, то растения нуждаются в постоянном 
контроле. При растущей Луне рекомендованы посев, 
пересадка листовых и бахчевых культур, земляники, а 
также полив, внесение подкормок и минеральных удо-
брений, укоренение черенков, прививки. Весь период ра-
стущей Луны растения нуждаются в большом количе-
стве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корне-
вой системы. Самое идеальное время для посадок.

22, 23, 24 ФЕВРАЛЯ 
Луна во Льве. Жизнестойкий, стабильный, горячий, 

сухой, малоплодородный период. Рекомендованы осто-

рожная прополка и выкапывание корней. Для посева и 
пересадки момент малоподходящий. Перед новолунием 
производят заготовку дров для топки, после новолу-
ния заготавливают строительный лес.

Растущая Луна. Период между новолунием и полно-
лунием. Растущая Луна способствует улучшению цир-
куляции соков и жизненных сил растений. Активность 
биополя в это время направлена снизу вверх и от цен-
тра к периферии. Верхняя часть растений развива-
ется наиболее интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Главное - не пере-
усердствовать, ибо растение может истечь соком, 
что приведет к его неминуемой гибели. Окулировка в 
период растущей Луны крайне нежелательна. Корне-
вая система в это время практически не реагирует 
на повреждения, однако ее восстановительные функ-
ции несколько занижены. Если пересадка пришлась на 
этот период, то растения нуждаются в постоянном 
контроле. При растущей Луне рекомендованы посев, 
пересадка листовых и бахчевых культур, земляники, а 
также полив, внесение подкормок и минеральных удо-
брений, укоренение черенков, прививки. Весь период ра-
стущей Луны растения нуждаются в большом количе-
стве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корне-
вой системы. Самое идеальное время для посадок.

25 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Деве. Гармоничный, холодный, умеренно су-

хой, малоплодородный период. Рекомендовано пикиро-
вать и пересаживать растения, посев которых прово-
дился при Луне в Раке, Скорпионе или Рыбах.

От посева всего, кроме однолетних, не имеющих за-
паха цветочных растений, лучше отказаться.

Полнолуние. В течение трех дней полнолуния следу-
ет вести борьбу с вредителями и сорняками, рыхлить 
землю для улучшения дыхания корневой системы, про-
реживать всходы и заниматься прополкой. 

От обрезания деревьев и кустарников, пасынкова-
ния овощных культур, а также прививки в период пол-
ной Луны следует воздержаться.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корне-
вой системы. Самое идеальное время для посадок.
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В Свердловской области зафиксирован новый вид мо-
шенничества, жертвой которого стала 67-летняя женщина 
- педагог колледжа из Артемовского. 

Как сообщил руководитель пресс-службы свердлов-
ского главка МВД Валерий Горелых, доверчивому пре-
подавателю на телефон поступило сообщение от её непо-
средственного начальника, попросившего оказать помощь 
представителю ФСБ. Гражданка не знала, что письмо ей 
прислал не шеф, а аферист под видом сыщика. Затем буду-
щей жертве позвонил неизвестный якобы из финансового 

мониторинга и поведал, что на ее имя кто-то из недруже-
ственного государства пытается оформить кредит. Для пре-
кращения противоправной деятельности женщине настой-
чиво рекомендовали незамедлительно отправиться в банк 
и взять ссуду для блокировки мошеннической операции. В 
случае неисполнения требований грозились завести дело о 
госизмене. 

«Учительница, отпросившись с работы, выполнила 
просьбу «доброжелателя» и оформила кредит на крупную 
сумму. Однако, прежде чем отдать деньги, она все-таки, 

усомнилась в порядочности звонившего. Женщине даже ми-
нуту не дали на раздумья, тут же ей по видеосвязи в одном 
из мессенджеров позвонил человек в форме ФСБ и убедил, 
что она все делает правильно, а советы ей дают, якобы, ре-
альные сыщики. От неожиданно живого общения и напора со 
стороны липового силовика преподаватель в течении двух 
дней выполняла криминальные требования. А когда поняла, 
что попала в сети телефонных аферистов, было уже позд-
но. Оставалось лишь написать заявление в полицию, где по 
данному факту возбудили уголовное дело по ч.3 ст. 159 УК 
РФ – мошенничество», - отметил полковник Горелых.

По его словам, потерпевшая пополнила и без того об-
ширный список доверчивых граждан, добровольно отдав-
ших свои сбережения в руки преступникам. Напомню, толь-
ко в 2023 году свердловчане перевели аферистам порядка 
3 млрд рублей. 

«Чтобы снизить кривую обмана земляков, предста-
вители МВД будут еще активнее посещать места их жи-
тельств и работы с целью разъяснения правил общения по 
телефону с неизвестными, кем бы они не представлялись»,- 
резюмировал Валерий Горелых.

Лжесотрудник ФСБ в форме по видеосвязи обманул педагога.
Свердловская полиция призывает не общаться с неизвестными

Сотрудники отделения Госавтоинспек-
ции ОМВД России «Режевской» с 5 по 8 фев-
раля 2024 года провели мероприятия по 
профилактике нарушений Правил дорож-
ного движения при перевозках пассажиров 
автобусами. 

В ходе мероприятий были проведены 
проверки технического состояния автобу-
сов, осуществлялся контроль за соблюдени-
ем режимов труда и отдыха водителями, ос-
нащенность автобусов тахографами. Также 
проведены проверки несанкционирован-
ных мест хранения автобусов, осуществля-

ющих регулярные перевозки пассажиров и 
багажа. 

За время проведения мероприятия со-
трудниками Госавтоинспекции было прове-
рено 80 автобусов, выявлено 11 нарушений 
в области безопасности дорожного движе-
ния, в том числе шесть нарушений правил 
перевозки людей. 

Уважаемые граждане, о фактах наруше-
ния ПДД водителями автобусов отделение 
Госавтоинспекции ОМВД России по «Режев-
ской» просит сообщать по телефону дежур-
ной части: 8(34364) 3-23-61.

Итоги проведения профилактического мероприятия «Автобус»

Нет человека, который в своей жизни не 
слышал хотя бы одну сказку, сюжеты этих 
сказок вошли в сознание буквально каждо-
го из нас. Они и сегодня не перестают лю-
бимыми и популярными, их рассказывают 
теперь уже молодые бабушки и мамы своим 
внукам и детям. Самые знакомые, популяр-
ные и легкоузнаваемые может перечислить 
буквально каждый из нашего поколения: 
«Колобок», «Курочка Ряба», «Теремок», «Волк 
и семеро козлят», «Три медведя», «Репка», 
«Гуси-лебеди», «Бычок–соломенный бочок». 

Есть множество других русских народ-
ных сказок, но наизусть я рассказывала сво-
им детям и внукам именно эти.

Все мы хорошо знаем эти истории и 
персонажей, но давайте посмотрим на них 
с другой стороны. Можете ли вы внятно 
объяснить, о чем на самом деле эти сказки? 
Сложены они были давным-давно, когда 
большинство русских еще не умели читать 
и писать, и много веков их рассказывали из 
поколение в поколение. Слушать сказки лю-
били не только дети, но и взрослые по вече-

рам за плетением лаптей или другими рабо-
тами. Это были истории из бытовой жизни 
с моралью, небылицы про животных и про 
фантастических существ, которые обитают 
в лесах, реках и болотах или же вовсе вол-
шебные сказки о царевнах и царевичах. 
На этих сказках фактически формировался 
характер народа и его культурная преем-
ственность. 

Все русские писатели и поэты были 
воспитаны на русских сказках (а не только 
Пушкин с его няней Ариной Родионовной), 
и многие переложили или использовали 
их сюжеты для своего творчества. Сказки 
не только на Руси, но и во всем мире писа-
ли для того, чтобы в доступной для детей 
форме рассказать о жизни, научить хранить 
традиции рода и семьи. С ними связаны 
наши первые представления о мире, добре 
и зле, о справедливости. Сказка — это один 
из основных видов устного народного твор-
чества. Знакомясь с ними, не замечаешь их 
сложного построения, настолько они про-
сты и естественны. 

Несмотря на всю простоту сказок, как 
оказалось, они делятся на три группы: сказ-
ки о животных — самый древний вид сказки; 
бытовые сказки — герои их живут в реаль-
ном мире; волшебные, где герои борются с 
не существующими в жизни врагами не на 
жизнь, а на смерть. Вот что о сказках гово-
рят профессионалы: издавна сказки были 
близки и понятны простому народу. Фанта-
стика переплеталась в них с реальностью. 
Живя в нужде, люди мечтали о коврах-са-
молетах, о дворцах, о скатерти-самобранке. 
И всегда в русских сказках торжествовала 
справедливость, а добро побеждало зло. 
Но народ видел недостатки и в собственной 
жизни, сказки помогали ему искоренять их. 
Они бичуют, прежде всего, ленивых, глупых 
и непрактичных людей, пустых мечтателей, 
высмеивают упрямство, болтливость, ску-
пость. «В них, — писал в статье «О народных 
сказках» В.Г.Белинский, —  виден быт наро-
да, его домашняя жизнь, его нравственные 
понятия и этот лукавый русский ум, столь 
наклонный к иронии, столь простодушный 
в своем лукавстве».

Какие же герои в русских сказках? Лю-
бимый герой русских сказок — Иван-царе-
вич, Иван-дурак, Иван-крестьянский сын. 
Это бесстрашный, добрый и благородный 
герой, который побеждает всех врагов, по-
могает слабым и завоевывает себе счастье. 
Важное место в русских волшебных сказках 
отведено женщинам, красивым, добрым, 
умным и трудолюбивым. Это Василиса Пре-
мудрая, Елена Прекрасная, Марья Моревна, 
Варвара Краса. Воплощением зла в русских 
сказках чаще всего выступают Кощей Бес-
смертный, Змей Горыныч и Баба Яга, Соло-
вей-разбойник

Сказки (особенно волшебные) начина-
ются с так называемых присказок, назна-
чение которых — подготовить слушателя 
к восприятию сказки, настроить его на со-
ответствующий лад, дать ему понять, что 
далее будет рассказываться сказка. Автор 
тогда говорит, что «это только присказка — 
сказка впереди». Вместо присказки может 
сказку начинать зачин или начало. В нем 
определяются герои сказки, место и время 
действия. Самый распространенный зачин 
начинается со слов:  «Жили-были...», «В не-
котором царстве, в некотором государстве 
жил-был...»  Сказки имеют и своеобразные 
концовки, которые подводят итог развитию 

сказочного действия: «Живут, поживают и 
добра наживают» или «живет, хлеб жует».  
Иногда концовка формулируется как посло-
вица, в которой высказывается общее суж-
дение о содержании сказки. 

В сказках широко употребляются повто-
ры (обычно не дословные). В каждом новом 
повторе имеются детали, которые прибли-
жают сказочное действие к развязке, уси-
ливают впечатление от действия: «Растет не 
по дням, а по часам»; «Направо махнет — 
улица, налево — переулочек»; «Ни в сказке 
сказать, ни пером написать»; «Русского духа 
видом не видано, слыхом не слыхано»; «Что, 
добрый молодец, от дела лытаешь али дело 
пытаешь?»

Простые люди и сказки придумывали 
простые, а вот длинные да красивые при-
думывали народные сказители. Для этого 
уже применялись определенные приемы: 
простой и понятный язык, магический мир, 
наличие героев и злодеев, наличие мораль-
ных уроков, разнообразие сюжетов и тем.  
Вот некоторые из основных тем и сюжетов, 
которые можно найти в русских народных 
сказках: приключения и путешествия, лю-
бовь и романтика, сила дружбы и сотрудни-
чества, семейные ценности, борьба добра и 
зла, важность справедливости, честности и 
правды.

Русские народные сказки являются важ-
ным источником народной мудрости и мо-
рали. Они содержат уроки и нравственные 
поучения, которые помогают детям разви-
вать характер и моральные ценности. Сказ-
ки учат детей быть добрыми, справедливы-
ми и отважными, а также показывают, что 
добро всегда побеждает зло.  Они являются 
важным источником культурного наследия, 
отражают жизнь и обычаи русского народа, 
его верования и традиции. В сказках мож-
но увидеть образы русских героев, этим и 
пользуются уже давно писатели, поэты, ки-
нематографисты. В наше время на экраны 
вышло много фильмов по сюжетам наших 
любимых с детства сказок. 

Читайте наши сказки и смотрите наши 
мультфильмы и киносказки, тогда никакая 
западная идеология нас не свернет с пути 
истинного!

Г.Колмакова
изображение из открытых 
источников сети Интернет

Русские народные сказки
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ОВЕН (21.03-20.04).
Вы сможете многое успеть, если не будете 

действовать слишком резко. Возможны кон-
фликты с начальством. В середине недели ве-
роятны большие финансовые потери. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Будьте внимательны при работе с докумен-

тами - ошибки чреваты потерями. С финансами 
предвидится небольшой напряг. Друзья помо-
гут поднять вам настроение к концу недели.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Не отказывайтесь от помощи коллег в нача-

ле недели, она окажется очень своевременной. 
Родительский совет в середине недели помо-
жет решить финансовую проблему. 

РАК (22.06-23.07).
Работа будет на первом месте. От крупных 

покупок лучше отказаться, неделя грозит боль-
шими непредвиденными расходами. Займитесь 
своим имиджем. В выходные - общение.

ЛЕВ (24.07-23.08).
У вас неплохие шансы подняться на новую 

высоту. Остерегайтесь льстивых и завистливых 
людей. Не обещайте близким людям то, что вы 
не в состоянии будете выполнить.

ДЕВА (24.08-23.09).
Придется как следует потрудиться, эта неде-

ля - одна из самых напряженных. Все, что удаст-
ся заработать, вы получите какое-то время спу-
стя. В конце недели отдохните.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
В начале недели все складывается совсем 

не удачно: скверное настроение, ссоры с воз-
любленными, полное нежелание работать. К 
середине недели настроение улучшится.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Первоначальную значимость на этой неде-

ле имеют дела семейные. Сообща с домашними 
вы сможете успешно уладить ряд материаль-
ных и юридических проблем. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
В жизни могут случиться перемены. Случай 

будет часто вмешиваться в ваши планы, мало-
знакомые люди могут сыграть в вашей жизни 
значительную роль.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Похоже на бег с препятствиями. Берегите 

нервы. Главное - удержать завоеванные в не-
давнем прошлом позиции, тогда дальнейшее 
продвижение к цели пойдет само собой.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Период благоприятный для заключения 

разного рода сделок. Удачны финансовые опе-
рации. Не заключайте сделок со своей сове-
стью и все будет в порядке. 

РЫБЫ (20.02-20.03).
Работа, карьера, финансы, любовь - все пре-

восходно. Можете получить выгодное предло-
жение по части бизнеса или повышения зар-
платы. Ждите интересных знакомств.
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